

CONOCIMIENTO, ACTITUDES Y PRÁCTICAS DE LOS MÉDICOS SOBRE LA PRESCRIPCIÓN DE ANTIBIÓTICOS EN MÉXICO

Lic. Martínez Bohorquez, Yadira¹; Dra. González Villoria, Ruth Ana María²; Dr. García Aguilar, Gregorio³; Dr. Hernández Ramírez, José Cutberto⁴

RESUMEN

La resistencia a los antibióticos está aumentando en todo el mundo a niveles alarmantes y es reconocida como un problema mundial de salud pública. El descubrimiento de nuevos antibióticos ha disminuido significativamente, lo que significa que nos estamos quedando sin opciones para el tratamiento de infecciones, causadas por bacterias resistentes a los antibióticos. El objetivo del protocolo de investigación es analizar el conocimiento, actitudes y prácticas de los médicos sobre la prescripción de antibióticos como factor de la resistencia bacteriana en México. Se realizará un estudio descriptivo transversal, exploratorio mediante la aplicación de un cuestionario en línea. El cuestionario se encuentra dividido en siete secciones: aspectos generales, el proceso de toma de decisiones en la prescripción de antibióticos, autoevaluación del conocimiento, actitudes hacia la resistencia de los antibióticos como problema de salud pública, la percepción del papel de la prescripción de antibióticos en el desarrollo de resistencia, la percepción de patrones de prescripción y el papel percibido de la educación. Cada sección será analizada con el programa estadístico SPSS versión 22. La muestra serán médicos en formación, generales, residentes y especialistas. Con el presente proyecto de investigación se podrá llenar un vacío del conocimiento sobre este tema, se beneficiarán las instituciones de salud y con los resultados se favorecerá a la propuesta de nuevas políticas públicas.

Palabras claves: Resistencia bacteriana, antibiótico, médicos, México

¹ Estudiante de, e-mail: yadi_mb@hotmail.com

² Profesor-Investigador, Director del Comité Tutorial, adscrito a la División de Estudios de Posgrado, Universidad de la Sierra Sur, e-mail: gonzalezvilloria@yahoo.com.mx

³ Profesora-Investigadora, Asesor del comité Tutorial, adscrito a la División de Estudios de Posgrado, Universidad de la Sierra Sur, e-mail: gregorio.garcia@correo.buap.mx

⁴ Profesor-Investigador, Asesor del comité Tutorial, adscrito a la División de Estudios de Posgrado, Universidad de la Sierra Sur, e-mail: nutramedia76@outlook.es